
 



A VECES COMETEMOS ERORES EN ALGUNOS ASPECTOS DE NUESTRAS VIDAS. LO 
IMPORTANTE AQUI ES APRENDER DE ELLOS, Y NO BUSCAR CULPABLES ¿QUIERES 
ENCONTRAR CULPABLES DE LO QUE TE PASA? MIRATE EN UN EPEJO Y SABRAS 
RECONOCER AL CULPABLE, NADIE ES CULPABLE DE NUESTROS ERRORES. 

“Habla s implemente cuando sea necesario. Piensa lo que vas a decir antes de abrir la boca. Sé breve y 
preciso; ya que cada vez que dejas salir una palabra, dejas salir al mismo tiempo una parte de tu chi 
(Principio activo que forma parte de todo ser vivo. Supuestamente, el chi circula por el cuerpo humano 
pasando y activando los sietes chacras a lo largo de la espina dorsal. El término está extendido también en 
otros países del extremo oriente [Japón, Corea]. Es similar a los conceptos occidentales como energía, 
magnetismo animal, élan vital o energía vital [vitalismo]). De esta manera aprenderás a desarrollar el arte 
de hablar sin perder energía. Nunca hagas promesas que no puedas cumplir. 

No te quejes y no utilices en tu vocabulario palabras que proyecten imágenes negativas; porque se producirá 
alrededor de ti, todo lo que has fabricado con tus palabras cargadas de chi. Si no tienes nada bueno, 
verdadero y útil qué decir, es mejor quedarse callado y no decir nada. Aprende a ser como un espejo: 
Escucha y refleja la energía. 

El universo mismo es el mejor ejemplo de un espejo que la naturaleza nos ha dado, porque el universo 
acepta sin condiciones nuestros pensamientos, nuestras emociones, nuestras palabras, nuestras acciones y 
nos envía el reflejo de nuestra propia energía bajo la forma de las diferentes circunstancias que se presentan 
en nuestra vida. 

Si te identificas con el éxito, tendrás éxito. Si te identificas con el fracaso, tendrás fracasos. 

Así podemos observar que las circunstancias que vi vimos; son s implemente manifestaciones externas del 
contenido de nuestra habladuría, interna. 

Aprende a ser como el universo, escuchando y reflejando la energía sin emociones densas y sin prejuicios. 
Porque siendo como un espejo sin emociones, aprendemos a hablar de otra manera. Con el poder mental 
tranquilo y en silencio; sin darle oportunidad de imponerse con sus opiniones personales y evitando que 
tenga reacciones emocionales excesivas, simplemente permite una comunicación sincera y fluida. 

No te des mucha importancia, y sé humilde, pues cuanto más te muestras superior, inteligente y prepotente, 
más te vuelves prisionero de tu propia imagen y vives en un mundo de tensión e ilusiones. 

Sé discreto, preserva tu vida íntima, de esta manera te liberas de la opinión de los otros y llevarás una vida 
tranquila volviéndote invisible, misterioso, indefinible, insondable como el Tao. No compitas con los 
demás, vuélvete como la Tierra que n os nutre, que nos da lo que necesitamos. Ayuda a los otros a percibir 
sus cualidades, a percibir sus virtudes, a brillar. 

El espíritu competitivo hace que crezca el ego y crea conflictos inevitablemente. Ten confianza en ti mismo, 
preserva tu paz interna evitando entrar en la provocación y en las trampas de los otros. No te comprometas 
fácilmente. Si actúas de manera precipitada; sin tomar conciencia profunda de la situación, te vas a crear 
complicaciones. 

La gente no tiene confianza en aquellos que muy fácilmente dicen “sí”, porque saben que ese famoso “sí” 
no es sólido y le falta valor. 

Toma un momento de silencio interno para considerar todo lo que se presenta y toma tu decisión después. 
Así desarrollarás la confianza en ti mismo y la sabiduría. 

Si realmente hay algo que no sabes, o no tienes la respuesta a la pregunta que te han hecho, acéptalo. El 
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hecho de no saber es muy incómodo para el ego porque le gusta saber todo, siempre tener razón y siempre 
dar su opinión muy personal. En realidad; el ego no sabe nada, simplemente hace creer que sabe. Evita el 
hecho de juzgar y de criticar, el Tao es imparcial y sin juicios, no critica a la gente, tiene una compasión 
infinita y no conoce la dualidad. Cada vez que juzgas a alguien; lo único que haces es expresar tu opinión 
muy personal, y es una pérdida de energía, es puro ruido. 

Juzgar es una manera de esconder las propias debilidades. 

El sabio tolera todo y no dirá ni una palabra. Recuerda que todo lo que te molesta de los otros es una 
proyección de todo lo que todavía no has resulto de ti mismo. 

Haz regularmente un ayuno de la palabra para volver a educar al ego que tiene la mala costumbre de hablar 
todo el tiempo. 

Practica el arte de no hablar. Toma un día a la semana para abstenerte de hablar. O por lo menos algunas 
horas en el día según lo permita tu organización personal. 

Este es un ejercicio excelente para conocer y aprender el universo del Tao ilimitado; en lugar, de tratar de 
explicar con las palabras qué es el Tao. 

Progresivamente desarrollarás el arte de hablar sin hablar; y tu verdadera naturaleza interna reemplazará tu 
personalidad artificial, dejando aparecer la luz de tu corazón y el poder de la sabiduría del silencio. 

Gracias a esta fuerza; atraerás hacia ti, todo lo que necesitas para realizarte y liberarte completamente. 

Pero hay que tener cuidado de que el ego no se inmiscuya. El poder permanece cuando el ego se queda 
tranquilo y en silencio. Si tu ego se impone y abusa de este poder el mismo poder se convertirá en un 
veneno, y todo tu ser se envenenará rápidamente. 

Quédate en silencio, cultiva tu propio poder interno. 

Respeta la vida de los demás y de todo lo que existe en el mundo. No trates de forzar, manipular y controlar 
a los otros. Si no nadie respetara tu vida. Y el universo te probara siempre hasta que aprendas tu lección. 

Conviértete en tu propio maestro y deja a los demás ser lo que son, o lo que tienen la capacidad de ser. 
Dicho en otras palabras, vive siguiendo la vida sagrada del Tao. 

Preguntas: "¿Qué es amor?"  

Es una profunda necesidad de ser uno con el todo, una profunda necesidad de disolver en una unidad el tú y 
el yo. El amor; es así, porque estamos separados de nuestra propia fuente. De esa separación surge el deseo 
de volver al Todo y de unificarse con El. 

Tu ego se ha convertido en una barrera entre tú y tu tierra: el Todo. El hombre se asfixia, no puede respirar, 
ha perdido sus raíces. Ya no es alimentado. El amor es un deseo de nutrición; el amor es enraizarse en la 
existencia. El amor en uno mismo es valioso: no tiene ningún propósito, no tiene ningún fin. 

Tiene una inmensa significación; una gran alegría; un éxtasis en sí mismo, pero estos no son fines. El amor 
no es un negocio donde importan los propósitos, las metas. Siempre hay una cierta locura en el amor. El 
amor no tiene razón alguna. Simplemente puedes decir: "No sé. Todo lo que sé es que amar es experimentar 
el espacio más hermoso dentro de uno mismo. Pero eso, no es un propósito. Ese espacio no es mental. Ese 
espacio no puede ser convertido en una comodidad. Este espacie es como un capullo de rosa con una gota 
de rocío s obre s í brillando como una perla. Y con la primera brisa de la mañana y al Sol, el capullo está 
bailando. 
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El amor es la danza de tu vida. 

Amor es el encuentro, el encuentro orgásmico de la vida y la muerte. Para alcanzarlo, hay cuatro pasos que 
deben recordarse. 

El primero: estar aquí y a hora, porque el amor sólo es posible en el "aquí-ahora". No puedes a mar en el 
pasado. 

El segundo paso hacia el amor es: aprende a transformar tus venenos en miel. 

El tercer paso hacia el amor es compartir tus cosas positivas, compartir tu vida, compartir todo lo que 
tengas. Todo lo bello que tengas, no lo escondas. 

Y la cuarta: sé la nada. Una vez que comienzas a pensar que eres alguien, te estancas. Entonces el amor no 
fluye. El amor sólo fluye de alguien que no es nadie. El amor mora sólo en la nada. 

Cuando estás vacío, hay amor. 

Cuando estás lleno de ego, el amor desaparece. 

El amor y el ego no pueden converger. 

Es muy fácil amar a la gente en lo abstracto, el verdadero problema surge en lo concreto. Y recuérdalo, si 
no amas a los seres humanos concretos, reales, seres humanos, todo tu amor por los árboles y los pájaros, y 
todos los animales, es falso. 

El amor es una flor muy frágil. Tiene que ser protegido, tiene que ser reforzado, tiene que ser regado; sólo 
entonces se fortalece. 

Ama como algo natural, tal y como respiras. Y cuando ames a alguien, no empieces a exigir; si no desde el 
principio mismo, estarás cerrando las puertas. No tengas ninguna expectativa. Si algo aparece en tu camino, 
siente gratitud. Si nada viene, no es necesario que venga, no lo necesitas, no puedes mantener esa 
expectativa. 

El amor no es un negocio, así que deja de tratarlo como tal. Si no, malograrás tu vida, el amor y todo lo que 
hay de hermoso en ello, porque todo lo que es bello no es en absoluto negociable. El negocio es la cosa más 
fea del mundo, un mal necesario. Pero la existencia, no sabe acerca de negocios. Los árboles florecen, no es 
un negocio; las estrellas brillan, no es un negocio y no tienes que pagar por ello y nadie te exige nada. Un 
pájaro viene y se posa en tu puerta, te canta una canción y no te pide un certificado o algo así. Ha cantado 
su canción y luego, muy contento se va volando, sin dejar huellas. Así es como el amor crece. Da y no 
esperes a ver cuánto puedes conseguir. 

Conviértete en un individuo, eso es lo primero. Lo segundo: no esperes perfección, no pidas y no exijas. 
Ama a la gente común. No hay nada de malo en la gente común. La gente común, es extraordinaria ¡Cada 
ser humano es tan único!  

Ten respeto por ese ser único. 

Tercero: da y da sin ninguna condición, y sabrás qué es el amor. No lo puedo definir. Puedo enseñarte la 
forma en que crece. Te puedo enseñar cómo plantar un rosal, cómo regarlo, cómo fertilizarlo, cómo 
protegerlo. Luego un día; inesperadamente, aparece la rosa, y tu casa se llena de fragancia. A sí es como 
ocurre el amor. 

La palabra "amor" puede tener dos significados absolutamente diferentes; no sólo diferentes, sino 
diametralmente opuestos. Un significado, es el amor como relación de pareja; el otro es el amor como un 
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estado, del ser. 

En el momento en que el a mor se vuelve una relación de pareja, se convierte en esclavitud, porque hay 
expectativas, hay exigencias y hay frustraciones, y un esfuerzo de ambos lados para dominar. Se convierte 
en una lucha por el poder. 

El amor como; un estado del ser, es una palabra totalmente diferente. Significa que tú simplemente amas; 
no estás estableciendo, una relación de pareja. Tu amor es como la fragancia de una flor. No crea una 
relación; no te pide que seas de una forma determinada, que te comportes de cierta manera, que actúes de 
cierta forma. No exige nada. Simplemente comparte. Y en este compartir, tampoco existe el deseo de recibir 
una recompensa. El mismo compartir es la recompensa. 

Cuando el amor se convierte para ti en una fragancia, tiene una tremenda belleza y posee algo que está muy 
por encima de la mal llamada humanidad. Tiene algo de divino. 

Quiero que sepas que el amor llega de improviso. No como una consecuencia de algún esfuerzo de tu parte, 
sino como un regalo de la naturaleza. En ese momento no lo hubieras aceptado si hubieses estado 
preocupado porque algún día, de pronto, pudiera terminar. Así como viene se va. 

Pero no hay necesidad de preocuparse, porque si una flor se ha desvanecido, otras flores llegarán. Las flores 
siempre seguirán naciendo, pero no te aferres a una flor; de lo contrario, pronto te encontrarás aferrado a 
una flor muerta. Y esa es la realidad: la gente se aferra a un amor muerto, que alguna vez estuvo vivo. 

Si tienes algo, algo que te proporciona alegría, paz, éxtasis, compártelo. Y recuerda que cuando compartes 
hay un motivo. No te estoy diciendo que por compartir llegarás al cielo. No te estoy dando meta alguna. 

Te estoy diciendo, que con sólo compartir estarás tremendamente satisfecho. En el compartir mismo está la 
satisfacción, no hay ninguna meta; no está orientado, hacia ningún fin. Es un fin en sí mismo. 

Cuando no tienes amor, le pides al otro que te lo dé. Eres un mendigo. Y el otro te está pidiendo que se lo 
des a él o a ella. Ahora bien, dos mendigos extendiendo sus manos uno al otro y ambos con la esperanza de 
que el otro lo tenga. Naturalmente; ambos, se sienten derrotados y ambos se sienten engañados. 

Esta es la paradoja: aquellos que se enamoran no tienen amor, por eso se enamoran. Y porque no tienen 
amor, no pueden darlo. Y algo más: una persona inmadura sólo se enamora de otra persona inmadura, 
porque sólo ellas pueden comprender el lenguaje de la otra. Una persona madura ama a una persona 
madura. Una persona inmadura ama a una persona inmadura. 

El problema básico del amor es madurar primero, entonces encontrarás una pareja madura; entonces la 
gente inmadura, no te atraerá para nada. Es sencillamente así. 

Cuando dos personas maduras están enamoradas, ocurre una de las más grandes paradojas de la vida, uno 
de los fenómenos más bellos: están juntos; y sin embargo, tremendamente solos. Están tan unidos que casi 
son uno. Pero su unión no destruye su individualidad; de hecho, la realza: se vuelven más individuos. Dos 
personas maduras enamoradas se ayudan mutuamente a ser más libres. 

Yo te amo. No puedo evitarlo. No es cuestión de que pueda amarte o no, simplemente te amo. Si no 
estuvieses aquí, este auditorio estaría lleno de mi amor, no habría ninguna diferencia. Estos árboles todavía 
recibirían mi amor, estos pájaros los erguirían recibiendo. E incluso; si todos los árboles y los pájaros 
desaparecieran, eso no haría ninguna diferencia: el amor seguiría fluyendo. El amor es, así que el amor 
fluye. 

Así como la luz rodea a la llama, el amor te rodea. Tú eres amoroso, eres amor. 
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Entonces tiene eternidad. No está dirigido a nadie. Cualquiera que se acerque beberá de él. Cualquiera que 
se acerque a ti estará encantado con él, enriquecido por él. Un árbol, una roca, una persona, un animal, no 
importa. Incluso si estás sentado, solo. Buda, solo sentado bajo su árbol, está irradiando amor. El amor está 
constantemente lloviendo a su alrededor. Eso es eterno y ése es el verdadero anhelo del corazón. 

Osho. 
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